

ÉDITORIAL

Franklin Encalada Calero ^a

- a) Gerente del Hospital de Especialidades Dr. Teodoro Maldonado Carbo.
 - b) Docente de la Facultad de Ciencias Médicas. Carrera de Medicina. Universidad de Guayaquil.
<https://orcid.org/0000-0001-6522-5011>
-

Cuando se inició la planificación de los hospitales de IESS en la década de los sesenta nunca hubiésemos imaginado el crecimiento exponencial del número de pacientes como lo vemos en la actualidad, lo cual nos ha llevado a repensar, como seguir manteniendo el servicio a nuestros afiliados, el mismo que satisfaga sus demandas y derechos a recibir una atención con calidez y sobre todo de calidad.

En nuestro Hospital Dr. Teodoro Maldonado Carbo siempre nos hemos mantenido a la vanguardia de la medicina ecuatoriana con la incorporación de nuevas tecnologías, las mismas que las podemos apreciar en nuestras deferentes especialidades, por lo tanto, la investigación científica va de la mano con estas nuevas tecnologías, siendo parte importante del desarrollo de las actividades en nuestra institución la publicación de trabajos científicos.

Sin embargo, sabemos que publicar genera el inicio de la interacción entre los investigadores y la comunidad, la bidireccionalidad entre autores y lectores es un proceso que facilita la difusión del conocimiento, somete a un nuevo juicio la información publicada lo que permite confrontar los hallazgos con una nueva realidad; asimismo permite generar nuevas interrogantes e ideas para investigar.

Además, la interacción entre investigadores, académicos, estudiantes y lectores permite desarrollar a un campo de estudio, por lo que la redacción y publicación es importante para la enseñanza y la transmisión del conocimiento científico.

En esta comunicación sistematiza, la adaptación de la revista Ciencia y Avance a los procesos de producción científica e indexación que nos exige en la actualidad la comunidad médica, implica volcar reflexiones de una revista científica, con un proceso de validación de la producción supervisado, que cuida mantener estándares éticos de excelencia, declaración de conflictos de intereses, financiación transparente, sin costos para los autores y acceso gratuito online.

La revista Ciencia y Avance es un medio a través del cual se disemina el conocimiento entre los profesionales de la medicina, sin distinción de especialidad ni adscripción institucional en el país. Desde esta perspectiva, constituye un dispositivo que busca generalizar el acceso al conocimiento avanzado en las comunidades médicas, fomentando su formación permanente y evitando el encapsulamiento del acceso a los avances científicos en espacios acotados.

La extensión académica de la revista Ciencia y Avance articula estas finalidades con solvencia y reconocimiento, un elemento relevante para sostener e impulsar la revista

con los estándares de calidad mencionados y reconocer su valor como plataforma académica.

Para entender la relevancia de impulsar publicaciones nacionales en plataformas científicas en el país presupone una forma de asumir y consolidar una inserción dependiente de nuestras comunidades académicas en las redes globales.

Es por esto, que la iniciativa de hacer los nuevos volúmenes de la revista Ciencia y Avance no solo representa el trabajo visibilizado de nuestra institución, si no también es un aporte importante para nuevas generaciones de estudiantes e investigadores que va a tributar en un incentivo para seguir exponiendo nuestros trabajos hacia la comunidad científica.